



Mi Universidad

Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Jenifer Elizabeth Velasco Hidalgo

Nombre del tema: Teorías y métodos de la bioética

Parcial: II

Nombre de la Materia: Bioética y profesionalismo

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez

Nombre de la Licenciatura: Nutrición

Cuatrimestre: 5°

Lugar y Fecha de elaboración: Comitán de Domínguez, Chiapas a 18 de febrero de 2023

CORRIENTES TEÓRICAS DE LA BIOÉTICA

- **Eclecticismo:** toma elementos de todas las corrientes filosóficas y a partir de ellas crea una nueva visión
- **Historicismo:** que considera al ser como algo temporal que no es captado por la razón, es decir, independiente al contexto y al juicio; el cientificismo que pondera que la única verdad aceptable es la que tienen bases científicas
- **Nihilismo:** la existencia del ser humano no tiene ningún significado objetivo, propósito o verdad comprensible

Otras corrientes

- **Platón:** Para él, sólo vale la pena vivir una vida virtuosa, y relaciona a la virtud con el bien como una forma de alcanzar la excelencia humana
- **Aristóteles:** la virtud también es el eje de la vida plena, pero a diferencia de Platón, no la deriva de un principio trascendente, sino de la misma naturaleza del hombre. Para él, la finalidad de la actividad humana es la felicidad
- **Jesús:** Señala al amor incondicional (ágape) como el vínculo perfecto para la unidad humana. La bondad es reflejo del ser interior
- **Tomas de Aquino:** plantea que el orden general de las cosas se expresa en la ley natural
- **El utilitarismo:** buenas son aquellas cosas útiles que producen bienestar o felicidad. El utilitarismo puede beneficiar a una persona, a su familia y/o a su comunidad
- **El marxismo:** Se considera como valor aquello que permite construir la sociedad sin clases o lo que respeta la estabilidad de la sociedad sin diferencias socioeconómicas

PRINCIPALES CORRIENTES FILOSÓFICAS DE LA BIOÉTICA

Principalismo norteamericano

El origen de esta corriente se encuentra en la creación de la Comisión Nacional para la Protección de Sujetos Humanos de Investigación Biomédica y Comportamiento en EEUU quien comenzó a funcionar en el año 1974 y que culminó en la publicación del Informe Belmont que contiene tres principios

Bioética europea Schotsmans

Características

- La relación médico paciente
- La solidaridad como valor fundante de los sistemas de salud europeos
- El concepto de dignidad humana
- Su carácter teológico

El principio de Francis Hutcheson

"La acción mejor es la que produce mayor felicidad para el mayor número; y la peor, aquella que, del mismo modo, ocasiona miseria" es considerado por diversos autores como la primera formulación explícita de la máxima utilitarista

Utilitarismo

Es consecuencialista, es decir, juzga la moralidad de un acto exclusivamente por referencia a lo que se sigue de él. El utilitarismo es además hedonista, esto es, considera buenos los estados placenteros conscientes y malos los dolorosos

- **Beneficencia:** La beneficencia consiste en ofrecer siempre un bien al usuario de los servicios de salud
- **Autonomía:** es la facultad de gobernarse a uno mismo. Es la capacidad de tomar decisiones sobre lo que puede suceder con nuestro propio cuerpo
- **Justicia:** Contempla que todo individuo tiene derecho al trato igualitario como los demás seres humanos, sin importar las condiciones de su vida, de su salud, de sus creencias o de su posición económica
- **No maleficencia:** expresa la obligación de no producir un daño de manera voluntaria

FUNDAMENTOS DE LA BIOÉTICA

Ética de mínimos

De nivel 1 (como nivel público) lo constituyen los principios de no maleficencia y justicia

Son los mínimos exigibles para una convivencia de manera pacífica para no caer en lo inhumano. Atiende al principio de universalización (debe aplicarse a todos los seres humanos sin distinción)

Ética de máximos

De nivel 2 (como nivel privado) lo constituyen los principios de autonomía y beneficencia

Corresponde a la ética de la felicidad y de lo bueno. Atiende al principio de particularización (debe aplicarse específicamente a cada ser humano, atendiendo su individualidad, su exigencia es subjetiva)

RESOLUCION DE LOS CONFLICTOS ENTRE LOS PRINCIPIOS

- **Críticas a la ponderación (balancing):** La principal crítica que ha recibido la ponderación de los principios es la de caer en una resolución de los conflictos totalmente subjetiva
- **Críticas a la especificación:** La especificación ha recibido un menor número de críticas respecto a la ponderación. Es lógico, pues de algún modo cualquier sistema moral ha de contar con un modo de especificar sus normas, de clarificar las indicaciones generales para los ámbitos concretos de actuación

Teorías y métodos de la bioética

MÉTODO DE EDMUND PELLEGRINO

En realidad, su gran búsqueda en el transcurso de una carrera dedicada a escudriñar los diversos niveles de moralidad presentes en las relaciones entre médicos y pacientes - fue establecer fundamentos para la existencia de la hipotética filosofía de la medicina. Además, Pellegrino siempre estuvo interesado en la resolución de conflictos morales

Sostiene que la finalidad de la medicina, curar, determina las virtudes y las obligaciones del profesional de salud (es decir, el fin mismo de la medicina es que determina internamente toda la ética que orienta la práctica médica). Afirma que convertir o asimilar la medicina a otros fines, por ejemplo, económico: es transformarla y pervertirla

MEDICINA COMO ACTIVIDAD NEUTRA

Brody y Miller también critican la postura de Pellegrino y postulan que la medicina no es una actividad neutra sino, más bien, comprometida moralmente con reglas propias, las cuales se derivan de los objetivos específicos del arte, de los deberes y de las virtudes propias de los profesionales que la practican

El médico, en el seno de la colectividad, debe estar orientado por los principios de la ética, general y particular, como hombre, pero, a partir de su investidura profesional es forzado a subordinarse igualmente a un conjunto de preceptos modelados por la característica especial del propio ejercicio de su actividad e instituidos tácita o expresamente, a la sombra del sentido común o, mejor, del buen sentido, de la razón y del orden

TEORÍA DEL CONSENSO MORAL

La visión de Wanzer y colaboradores se acerca bastante a nuestra teoría del consenso moral, desarrollada inicialmente para pensar cuestiones relativas a la legalización del aborto y de la eutanasia en nuestro medio

Suponiéndose que el aborto o la eutanasia sean incorporados, en determinado grupo social, a la moralidad externa de la medicina y, por consiguiente, a la moralidad interna de la práctica médica en este grupo social, de inmediato esas acciones pasarán a ser vistas como actos buenos ejecutados en beneficio de los pacientes

BIOÉTICA: FUNDAMENTOS FILOSÓFICOS Y APLICACIÓN

La ética de la medicina se ha orientado por principios arraigados en conceptos filosóficos clásicos que contemplaban el lugar del hombre en la naturaleza, su relación con la Divinidad, la salud y la enfermedad, y los conceptos epistemológicos y metodológicos de diagnóstico, evaluación de riesgos y tratamiento

RELACIÓN ENTRE AUTONOMÍA E INTEGRIDAD EN LA ÉTICA MÉDICA

La relación entre el médico y el paciente es ahora más franca y abierta, y en ella se respeta más la dignidad de los pacientes. Este cambio de lugar casi irreversible de la toma de decisiones es una respuesta a la confluencia de fuerzas sociopolíticas, legales y éticas

La existencia de la capacidad de autogobierno esta tan profundamente arraigada en lo que significa ser un ser humano que constituye un derecho moral que genera en otras personas el deber de respeto

BIOÉTICA MÉDICA, BIOÉTICA FUNDAMENTA, BIOÉTICA APLICADA

Bioética medica { La bioética es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina, el derecho, la ecología, la antropología, la psicología, las ciencias sociales. Más aún, la interdisciplinariedad da carta de naturaleza a la bioética

{ El término bioética fue propuesto por primera vez para designar una disciplina que debía ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos necesarios para asegurar la supervivencia de la vida (Potter)

Bioética fundamental { La ética es la ciencia de la recta ordenación de los actos humanos desde los últimos principios de la razón

{ La bioética es una disciplina del conocimiento científico, que lleva como finalidad efectuar el análisis racional de los problemas morales ligados a la protección de la vida humana por medio de la medicina, sus relaciones con el derecho, otras ciencias naturales y sociales

Bioética aplicada { Es analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud

Teorías y métodos de la bioética

Bibliografía

Universidad del Sureste, 2023. Antología de bioética y profesionalismo. PDF. Recuperado el 18 de febrero de 2023

[9f5c73f07c91588ef9acea062198c470-LC-LNU506 BIOÉTICA Y PROFESIONALISMO.pdf
\(plataformaeducativauds.com.mx\)](https://plataformaeducativauds.com.mx/9f5c73f07c91588ef9acea062198c470-LC-LNU506_BIOÉTICA_Y_PROFESIONALISMO.pdf)